

一九七七年十二月三日第二種郵便物認可(毎月一、二、三、五、六、七の日十八回発行)
 二〇〇九年五月一九日発行(SSSKP増刊通巻四二三三号)



社会福祉法人 泉会

〒157-0076 世田谷区岡本2丁目33番23号
 ☎03(3417)3451(代) ☎03(5494)7533
 izumi@izumikai.jp
 http://izumikai.jp/izumi/

〒190-0182 西多摩郡日の出町平井3030番
 ☎042(597)1451(代) ☎042(597)2205
 info@hinodesha.org
 http://izumikai.jp/hinode/

〒157-0076 世田谷区岡本2丁目33番24号
 ☎03(3415)3366(代) ☎03(3415)4976
 okamoto@izumikai.jp
 http://izumikai.jp/okamoto/

〒158-0087 世田谷区玉堤2丁目3番1号
 ☎03(5707)9431(代) ☎03(5707)9433
 tamatutumi@izumikai.jp
 http://izumikai.jp/tamatutumi/



本年の聖句
 何を飲むか、何を着るか、などといって心配するのはやめなさい。· · · あなたが
 たの天の父は、それがみなあなたに必要であることを知つておられます。だから、
 神の国とその義をまず求めなさい。そうすれば、それに加えて、これらのものは
 すべて与えられます。だから、あすのための心配は無用です。あすのことはあすが
 心配します。労苦はその日その日に、十分あります。
 (マタイの福音書 6章 31～33節)

体操は毎回とても盛りあがります。(岡本ホーム玉堤分場)



理事長 橋向敏治



地元住民の理解を得ていよいよ泉
 の家の解体が始まり、泉会の新たな
 福祉へ向けて再生の時が開始されま
 す。自分の欲望が優先して先行される昨今・内なる光
 で社会を見直し、行動する人・言葉とを行いが一致して
 出来る人に憧れます。

人の心の静けさや落ち着きが社会を落ち着けます。
 社会奉仕に対する共感が、テレビ・マスコミを通じて
 理解され協力者が増えることは望ましいことです。
 「愛は、すべてを完成させる絆です。」そのためには、憐れみの心・慈愛・謙遜・融和・寛容を身に帯び
 たいものです。

嬉しいニュースとして、いづみ友の会より泉会へ
 多くの献金がありました。会員の高齢化・会員減少・
 厳しい経済情勢の最中にあって予想を超える寄付があ
 り会員の皆様に感謝です。また、昨年と本年2月にあ
 る個人の方より多額の寄付が寄せられました。これま
 で泉会とは何の接点もない方で、突然施設に立ち寄ら
 れたのです。「奇跡はある」このような事が、現実に
 存在し・体験することは生涯ないと思われるほどの衝
 撃を受けました。

多くの方々に支えられ、福祉に携わる者として襟
 を正して歩むことを職員一同共々再確認致します。
 混沌とした福祉社会の中にあり今後とも、皆様の
 暖かいご支援ご協力を心よりお願い申し上げます。

日の出舎

季節の花見「梅」と青梅レトロ市街見学

3月4日のフィールドワークは青梅市吉野の梅郷「梅の公園」での梅見でした。当日は前日の雪も嘘のように上がり、うつすらと薄日が差すような穏やかな天気になり、参加者の皆さんもこの天気には大変驚かれていました。

梅の花の咲き具合は、満開とはいきませんでしたが、車椅子でも登れるとガイドに書いてあった急坂を中腹まで登つていくと、白・薄ピンク・紅色の花々がきれいに咲いていて、利用者からは「きれいだね」「梅の匂いがするね」などそれぞれ楽しまっていました。

青梅市内のファミリーレストランでの昼食は、メニューの多さになかなか注文が決まらないというワンシーンもありましたが、運ばれてきた御馳走には皆さんニコニコ顔でした。

いずみNo.153



梅を見るために坂道をみんなで登りました。

リート沿いを進んで行き、街の角々は少し遠回りして道路沿いに咲く季節の花々や自然の多い景色を満喫して帰りました。

今回も怪我や事故がなく、利用者も満足そうな笑顔でフィールドワークを終える事ができ、担当者として

時間に余裕があつたので、帰り道は少し遠回りして道路沿いに咲く季節の花々や自然の多い景色を満喫し乐しませてくれました。



浦部様「人が多くて梅を見に行くまで大変だったけど梅はとてもきれいで感動しました。昼食はレストランでエビフライ&ハンバーグを食べました。いつもと違う環境で食べることができて良かつたです。」

(三上 崇)



こんなにきれいな梅が咲いていました。

いずみNo.153

泉の家

一步進んだ調理実習を

現在、泉の家では二つの調理実習を定期的に行っています。一つは、いつもボランティアで協力している「あすなる会」のお母様方が教える、主婦ならではの工夫がいっぱいの簡単で美味しい料理。そしてもう一つは毎回料理テーマを決め、作業姿勢から料理方法、調理器具の使い方まで、色々な事が学べる「一步進んだ調理実習」です。

泉の家が通所利用のみになつて半年が経ちます。アパートでの一人暮らしや共同生活を始め、様々な形で生活様式が変わった方がいます。

また「毎日お弁当やお惣菜では健康面で心配」「自炊はしたいけど、どうやればいいかわからない」などの意見もあり、なかなか自炊に踏み出せない方がたくさんいます。ご存知の通り泉の家は現在建替え工事の為、普通の民家を借りて活動しています。普段は「狭い」



材料の刻み方を教わりました。

実習当日は参加者全員で買物に行きます。商品選びも利用者の方々が中心になつて行い、予算内で納まるように買物をします。

そして、調理中は作業療法士のアドバイスを受けながら調理をしていきます。

今後も、日常の様子が我々職員に伝わってくるような企画を考えていき、利用者の方々の生活向上への足掛かりとなつていけば:と思っています。

(福田 公英)



少し広めの台所です。

一九七七年十二月三日第三種郵便物認可(毎月一、二、三、五、六、七の日十八回発行)
二〇〇九年五月一九日発行(SSKP増刊通巻四二三二号)



縁あつて

泉会

日本ウェルフェアダンス研究会

岩河 正子先生

車椅子ダンスは、約60年前にイギリスで始まり、日本では2000年に協会が設立されました。今では約800人の愛好者がいるといわれています。

私が車椅子ダンス指導員の資格を得、今後の自分の取り組みを障がい者の方々と向き合おうと心に決めてから日の出舎さんとご縁ができるまで7年が経過しています。私が障がいを持つ方と一緒に出会ったのはソシアルダンスのクラスにおいてでした。視覚の不自由な彼女と互いに手をつなぎ合わせ、踊るなかで、私自身も、肩の力を抜いて相手に接することができるようになり、指導



はいから体操の岩河先生

を行つていくことに自信を持つことができました。また彼女から、「私たちは自分が思つてゐる以上の可能性を秘めている」との言葉を聞き、自分の人生観を見直すきっかけを得ることができました。今では彼女と出会つたことを心より感謝しています。彼女は、大きな病気をしたにも関わらずハビリに励み、今ではダンスの大会でデモンストレーションをするまでになりました。

この出会いの後、西多摩・あきる野地域で車椅子ダンスの普及が始まりました。現在、日の出舎さんでは月2回のレッスンを受け持たせています。車椅子ダンスは車椅子を日常使用している方のためのダンスと思われがちですが、現在、私がレッスンに伺つてゐる病院では車椅子ダンスをリハビリとして取り入れています。ご年配の利用者さんも実際にレッスンに参加されると目

の輝きが変わります。「次回はいつですか」とうれしい質問もいたり、その気持ちが私たちの日々の励みになっています。日々の出舎の利用者の方は、ダンスの時には普段と違う車椅子の移動方法があることをご理解いただきます。今年9月に行われるフェエスタイル出演に向け、みなで練習に励んでいます。今度のフェエスタイルでは前記の彼女のデモンストレーションも皆様に見ていただけだと思ひます。フェエスタイルに出演するとき、みなに自信が生まれます。ダンスには終わりがありません。楽しく生きるために、自分の健康は自分でつくり、みなで助け合いながら、車椅子ダンスを楽しんでいただけるよう私たちも日々努力してまいります。

車椅子ダンスには次の3つのスタイルがあります。コンビスタイル、

デュオダンス、トリオダンスです。現在はコンビ(障がい者と健常者の混合)に取り組んでいますが、デュオ(障がい者同士で踊る)にも取り組めるようにレッスンを頑張っていきたいと思います。

今回、ご縁があつて泉会の中で活動させていただけることを心より感謝申し上げるとともに今後ともよろしくお願い申し上げる次第です。



車椅子ダンスの練習をしています